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Ata nº 024/2019 da Sessão Ordinária, realizada aos 02 (dois) dias do mês de julho de 

2019 (dois mil e dezenove), às 18:00h (dezoito horas), Reuniu-se na Câmara Municipal 

de São Mateus - Estado do Espírito Santo, situada na Av. Dom José Dalvit 100, Blocos 

11 e 12 – Bairro Santo Antônio, sob a Presidência do Sr. Vereador  Jorge Luiz Recla de 

Jesus (Jorge Recla), e Secretariado pelo Sr. Vereador Jozail Fugulim (Jozail do 

Bombeiro). O Sr. Presidente convidou o Vereador Doda Mendonça, para que efetuasse 

a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. Na oportunidade, o Sr. Presidente comunicou 

aos Srs. Vereadores  que os mesmos possuem o prazo de até 15 (quinze) de julho de 

2019 para entregarem na Secretaria Legislativa desta Casa de Leis o nome dos seus 

homenageados para o título de Cidadão Mateense que ocorrerá no dia 21 (vinte e um) 

de setembro de 2019. Do PEQUENO EXPEDIENTE, Em ato contínuo, o Sr. Presidente 

solicitou ao Sr. Secretário que efetuasse a chamada dos Srs. Vereadores, para 

verificação do Quórum legal, que responderam presente 11 (onze) Srs. Vereadores: 

Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, Doda Mendonça, 

Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira, Jorge Recla, Jozail 

do Bombeiro e Paulo Chagas. Em ato contínuo o Sr. Presidente solicitou ao Secretário 

que procedesse com a leitura dos expedientes, que constou o seguinte: PODER 

EXECUTIVO: Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 228/2019, protocolizado 

sob o n° 00992/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, resposta às Indicações 

nºs  410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 

426, 427, 428, 429, 430, 431 e 432/2019 de autoria dos Vereadores: Ajalirio Caldeira, 

Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, Doda Mendonça, Francisco Amaro de A. 

Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira, Jorge Recla, Jozail do Bombeiro e Paulo 

Chagas. PODER LEGISLATIVO: Leitura do Projeto de Lei n° 033/2019, 

“DETERMINA A OBRIGATORIEDADE, POR PARTE DAS CONSTRUTORAS, DA 

INSTALAÇÃO DE GRADES DE PROTEÇÃO NAS JANELAS, SACADAS E 

MEZANINOS EM EDIFÍCIOS VERTICAIS CONSTRUÍDOS NO MUNICÍPIO”, do Poder 

Legislativo, Autoria: Carlos Alberto. Leitura do Projeto de Lei n° 034/2019, SUGERE 

AO EXECUTIVO MUNICIPAL INSTITUIR O PROJETO “CASA ABRIGO PARA 

MULHERES VÍTIMAS DA VIOLÊNCIA”, do Poder Legislativo, Autoria: Carlos Alberto. 

Leitura do Projeto de Lei n° 035/2019, “INSTITUI NO MUNICÍPIO O „DIA DE 

CONSCIENTIZAÇÃO ACERCA DO VITILIGO‟, DESTINADO A ESCLARECER A 

POPULAÇÃO SOBRE MEDIDAS ADEQUADAS PARA TRATAMENTO DA DOENÇA”, 

Poder Legislativo, Autoria: Carlos Alberto. Leitura do Projeto de Lei n° 036/2019, 

“DISPÕE SOBRE A DISPONIBILIDADE DE CADEIRAS DE RODAS EM TODAS AS 

ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO”, Poder Legislativo, Autoria: Carlos 

Alberto. Leitura do Projeto de Lei n° 037/2019, “INSTITUI REGRAS PARA 

DIVULGAÇÃO DO SEGURO DPVAT NOS ÔNIBUS DE TRANSPORTE COLETIVO 

URBANO QUE CIRCULAM PELO MUNICÍPIO”, Poder Legislativo, Autoria: Carlos 

Alberto. Leitura do Projeto de Lei n° 040/2019, “DISPÕE SOBRE A 
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OBRIGATORIEDADE DAS CLÍNICAS E RESIDENCIAS GERIÁTRICAS MANTEREM 

EM SUAS UNIDADES EQUIPAMENTOS DESTINADOS À OXIGENOTERAPIA 

CONTÍNUA E SEUS COMPLEMENTOS, Poder Legislativo, Autoria: Carlos Alberto”. 

Leitura do Projeto de Lei n° 041/2019, “ESTABELECE QUE SEJAM AFIXADAS, NA 

PORTA DE ENTRADA DAS SALAS DE AULA DAS ESCOLAS DA REDE MUNICIPAL 

DE ENSINO, CARTAZ CONTENDO INFORMAÇÕES SOBRE A CAPACIDADE 

MÁXIMA DE ALUNOS PERMITIDAS NAS MESMAS”. Poder Legislativo, Autoria: 

Carlos Alberto. Leitura do Projeto de Lei n° 045/2019, que “ALTERA O ARTIGO 1º DA 

LEI MUNICIPAL Nº 146, DATADA DE 18 DE OUTUBRO DE 1982”, do Poder 

Legislativo, Autoria: Jozail Do Bombeiro. Indicações nºs 455 e 456/2019 de autoria do 

Vereador Ajalírio Caldeira, que solicita: Cumprimento, no município, da Lei nº 664/99 

que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de testes de „acuidade visual‟ na Rede Municipal 

de Ensino de São Mateus e dá outras providências”; e Capina e limpeza das ruas da 

localidade conhecida por Maria Preta, situada em Nestor Gomes – Km 41. Indicações 

nºs 457 e 458/2019 de autoria do Vereador Antônio Luiz Cardoso, que solicita: 

Realização de Evento Comemorativo ao “Dia das Crianças”, no campinho do Cricaré, 

para atender as crianças da Vila Maruim e dos Bairros Porto, Cacique I e II, Santa Inês 

e Santa Tereza; e Aquisição de veículos equipados para utilização dos guarda-vidas, 

visando o auxílio na prestação de socorro às vítimas de afogamento nas Praias de 

Guriri, Barra Nova e Urussuquara. Indicações nºs 459 e 460/2019 de autoria do 

Vereador Aquiles, que solicita: Que os ônibus da linha Ayrton Senna – Roberto Silvares 

passem a circular aos sábados, domingos e feriados, nos mesmos horários previstos 

no cronograma semanal; e Reitera a indicação nº 180/2019, que diz respeito à 

ampliação da segurança nas escolas com instalações de câmeras de 

videomonitoramento nas imediações das mesmas. Indicações nºs 461 e 462/2019 de 

autoria do Vereador Carlos Alberto, que solicita: Colocação de semáforo no 

entroncamento da Avenida José Tozze com a Rua Liberdade, no Bairro Fátima; e 

construção de praça com academia ao ar livre no terreno situado na Rua da Prata 

(atrás do Cerimonial Granday), localizado no Loteamento Bom Gosto, no Bairro 

Jackeline. Indicações nºs 463 e 464/2019 de autoria do Vereador Doda Mendonça, 

que solicita: Ampliação e reforma do prédio do Centro de Educação Infantil Municipal 

„Alice Ponte In Valtellina‟, localizado no Bairro Vitória; e Realização de estudo com a 

finalidade de implantar unidade de Pronto Atendimento 24h. no Bairro Guriri. 

Indicações nºs 465 e 466/2019 de autoria do Vereador Francisco Amaro de Alencar 

Oliveira, que solicita: Disponibilizar medicamentos para tratamento de fibromialgia na 

Farmácia Básica Municipal; e Substituição das lâmpadas queimadas, bem como 

colocação de lâmpadas nos postes remanescentes situados nas ruas e avenidas, lado 

sul, no Bairro Guriri; Indicações nºs 467 e 468/2019 da autoria da Vereadora Jaciara 

Teixeira, que solicita: Envie a este Poder Legislativo Projeto de Lei que institui 

programa de construção e barragens em propriedades rurais para armazenamento de 
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água com atividades de regularização, licenciamento e recuperação ambiental; e 

Regulamentação e efetivação da Lei 1.025/2011 que “Institui medida de prevenção à 

violência contra Educadores da Rede de Ensino Fundamental de São Mateus-ES”. 

Indicações nºs 469 e 470/2019 de autoria do Vereador Jerri Pereira, que solicita: 

Calçamento da Rua José Pego, situada na Comunidade Barra Seca, Distrito de Nativo 

de Barra Nova; e Calçamento da Rua Júlio Apregio, situada na Comunidade Barra 

Seca, Distrito de Nativo de Barra Nova. Indicações nºs 471 e 472/2019 de autoria do 

Vereador Jorge Recla, que solicita: Construção de Unidade de SAÚDE no Bairro 

Morada do Lago; e Construção de capela mortuária para atender os moradores da 

região compreendida entre os Bairros Vila Nova e Aroeira. Indicações nºs 473 e 

474/2019 de autoria do Verador Jozail do Bombeiro, que solicita: Colocação de tampa 

no bueiro situado na Avenida Esbertalina Barbosa Damiani, última quadra, lado sul, no 

Bairro Guriri; e Capina, limpeza e patrolamento da Rua São Gabriel da Palha, lado sul, 

no Bairro Guriri. Indicações nºs475 e 476/2016 de autoria do Vereador Paulo Chagas, 

que solicita: Reforma do CEIM Vale da Vitória, situado no Assentamento Vale da 

Vitória, bem como implantação de sistema de tempo integral; e Construção e 

implantação de Centro de Zoonose no Município. Requerimento nº 041/2019 de 

autoria do Vereador Aquiles, que solicita: Informe a esta Casa de Leis se o trânsito no 

município de São Mateus foi municipalizado. Caso não tenha sido, informe o motivo. 

Moção nº 022/2019 de autoria do Vereador Aquiles foi retirada pelo autor para ser 

votada na próxima sessão. GRANDE EXPEDIENTE: Com o uso da palavra, a 

Vereadora Jaciara Teixeira, que após cumprimentar a todos, disse que houve a 

aprovação nesta Casa de Leis sobre o projeto de emenda a lei orgânica encaminhada 

pelo executivo que trata sobre questões de gratuidade aos 60 (sessenta) anos e o 

acompanhante de deficiente, publicação esta feita pela Câmara e publicada na “Folha 

Acadêmica”, contudo ressalta que a empresa São Gabriel alega que não tem ciência e 

não foi avisada da referida emenda, e que cabe a Prefeitura Municipal avisar. A 

Vereadora ressalta ainda que, para estas finalidades existem a Publicação para que as 

pessoas não aleguem desconhecimento. Contudo a Vereadora continua em sua fala, 

ressaltando que na cidade de Vitória os moradores estão fazendo protestos contra a 

empresa Transcol, pois a mesma tem retirado os cobradores dos veículos, tendo 

somente o motorista para fazer a cobrança das passagens; a Vereadora disse que no 

Município de São Mateus também tem acontecido o fato da dupla função na linha 

expresso do Guriri, e nas linhas dos bairros, Aroeira, Santo Antônio, Santa Tereza, 

Porto e Seac, gerando assim, o desemprego. A vereadora ressalta que a empresa tem 

gerado o desemprego devido esse fato, contudo ela protocolou um Projeto de Lei na 

casa, que proíbe a dupla função para motorista e cobrador, considerando o risco que a 

dupla função pode causar, disse ainda que, o cobrador tem que prestar assistência a 

idosos, deficientes físicos a subir e descer do ônibus; a Vereadora frisou ser uma 

atividade inadmissível e que o poder público não pode admitir tal fato, e pede que seja 
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lido o projeto de lei proposto o mais rápido possível. A Vereadora ressaltou que nos 

dias de quinta, sexta e sábado haverá um encontro de educadores, encontro este que 

se repete todos os anos, com horário de inicio às 13:00h (treze horas) na APTA (atrás 

do CEUNES), concedendo o convite a todos os interessados. Não havendo mais 

nenhum Vereador inscrito, o Sr. Presidente passou para a ORDEM DO DIA: Na 

oportunidade o Sr. Presidente sugeriu que a votação das indicações fosse feitas em 

blocos e em seguida, submeteu em discussão: Indicações de nºs 455, 456, 457, 458, 

459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475 e 

476/2019. Com uso da palavra, a Vereadora Jaciara Teixeira teceu comentários sobre 

a indicação de nº 467/2019, ressaltando a promoção de trabalhos de recuperação 

ambiental e regularização para que seja feita as barragens, com isso pagando uma 

taxa ao Município por questões de dano. A Vereadora citou a indicação de nº 648/2019 

e frisou a importância dos debates nas escolas públicas do Município e também sobre 

medidas protetivas contra professores e funcionário vitima de violência contra alunos e 

pais da instituição escolar, afirmou ser responsabilidade do Município pô-la em pratica. 

Com uso da palavra o Vereador Francisco Amaro de Alencar Oliveira teceu comentário 

sobre a indicação de nº 465/2019, e pediu os votos aos colegas Vereadores. Com uso 

da palavra o Vereador Carlos Alberto, citou a indicação de nº 461/2019 pediu também 

uma rotatória na rua lateral ao Ginásio de Esportes, com intuito de diminuição de 

acidentes, citou também a indicação de nº 462/2019 e encerrou sua fala com 

agradecimentos. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em votação: Indicações de nºs 

455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 

472, 473, 474, 475 e 476/2019; Sendo estas aprovadas por unanimidade. Na 

oportunidade o Vereador Jozail do Bombeiro precisou se ausentar por motivos 

particulares, no entanto o Sr. Presidente solicitou o Vereador Aquiles para ocupar a 

posição de Secretário. Na oportunidade o Sr. Presidente submeteu em discussão: 

Requerimento de nº 041/2019. Com uso da palavra, o Vereador Aquiles que citou 

sobre a municipalidade e sobre o transito de São Mateus que se encontra 

desorganizado, em seguida agradeceu a palavra. De imediato o Sr. Presidente 

submeteu em votação: Requerimento nº 041/2019 sendo este aprovado por 

unanimidade. Em seguida, o Vereador Carlos Alberto solicitou que fosse feita a 

inclusão do Requerimento nº 042/2019, que solicita: Que a última sessão ordinária do 

mês de agosto – sessão itinerante seja realizada na escola estadual de ensino 

fundamental e médio Nestor Gomes. De imediato o Sr. Presidente submeteu em 

discussão e votação: Requerimento nº 042/2019; Sendo este aprovado por 

unanimidade. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em discussão em turno único: 

Projeto de Lei nº 026/2019 – “INSTITUI O DIA MUNICIPAL DA FIBROMIALGIA NO 

MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS E DISPÕE SOBRE ATENDIMENTO PREFERENCIAL A 

PESSOAS COM FIBROMIALGIA E DA OUTRAS PROVIDÊNCIAS”, do Poder 

Legislativo, Autoria: Jaciara Teixeira - com parecer favorável da Comissão de 
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Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Com a palavra a 

Vereadora Jaciara Teixeira destacou a importância desse dia para as pessoas 

portadoras de Fibromialgia, no entanto disse que aguarda a sanção do Prefeito. Em 

seguida o Sr. Presidente submeteu em votação em turno único: Projeto de Lei nº 

026/2019, do Poder Legislativo, autoria Jaciara Teixeira; Sendo este aprovado por 

unanimidade. COMUNICADO DE LIDERANÇA: Com a palavra o Sr. Presidente 

comunicou que na segunda-feira dia 08 (oito) de julho de 2019 as 09:00h (nove horas) 

haverá uma reunião nesta Casa de Leis dos Vereadores juntamente com a equipe da 

Cesan para tratar sobre a possível concessão do SAAE. Não havendo mais nada a 

tratar, o Sr. Presidente declarou encerrada a presente Sessão e para constar, 

eu................................................, Aquiles Moreira da Silva – 2° Secretário. Fiscalizei a 

presente Ata, que lida e achada conforme será assinada por mim, pelo Senhor 

Presidente e demais Vereadores Presentes. 
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